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突击队员没想到自己上了网
昨日10时，在淮河路与嵩山路附近的一

处通讯设施建设场地，郑州3G建设突击队员
们正顶着寒风爬上楼顶调试天线。

“啊？我们上网了？没想到，其实这不就
是干活嘛。”对于网友的盛赞，队员们显得很
不好意思。

队员卢宁表示，网友的称赞对他们是一
种赞誉，但更是一种鞭策和期冀。网上流传
的施工场景，应该是上次大雪的时候在新郑
施工的情景，这只是郑州3G建设突击队日常
工作的一部分。

孩子不满周岁被送老家，她创下日
开站61个的纪录

“不光我们在野外的队员辛苦，后台的队
员也很辛苦。”卢宁向记者介绍了几名郑州
3G建设突击队的队员。

梁婷婷只有 20 多岁，负责整个郑州 3G
网络的电路调度工作。因为管理着整个郑州
3G网络的电路，她的手机也成了热线电话，
铃声总是响个不停。为保证电话能够随时保
持畅通，梁婷婷的桌上总是放着好几块手机
电池。

郑州 3G建设突击队队员姜东玉承担了

开通500个室内3G基站的重任，创下日开站
61个的纪录，而她当时还是未满周岁的孩子
的母亲，为了集中精力投入到工作中，她将宝
宝送回老家父母那里，婆婆打电话来说宝宝
会喊妈妈时，她难过得不敢听电话。

“其实我们突击队里还有很多这样的同
志，大家想的都是尽快地为咱河南人提供又
好又新的3G服务，这也是我们应该干的啊。”
姜东玉说，网友的称赞让她觉得很惭愧，“我
们只不过是干了自己该干的活，却得到大家
这么高的赞扬”。

突击队员敬业爱岗，是大家学习的榜样
郑州 3G建设突击队在暴风雪中坚持工

作的事迹感动了网友，大家都觉得，突击队员
们敬业爱岗，是大家学习的榜样。

网友“王老虎”说：“我们被他们的积极
所感染，被他们的笑容所打动，在这片希望
的田野上，努力干自己该干的事、拼命流自
己该流的汗，对于普通的 3G 建设突击队队
员来说，难道这不是一种特有的幸运、一种
幸福吗？”

网友“条顿蚊子”认为，郑州3G建设突击
队队员爱岗奉献的精神，值得如今的80后和
90后的网友学习。

□晚报记者 马燕 实习生 马珂

本报讯 12月 7日，成都市宣布尝试在中
心城区 18条（个）具有银杏落叶景观的街道和
街心花园进行保留落叶的环卫试点，让以前“扫
之不尽，清之不完”的萧萧落叶，成为旅游休闲
的景观。“郑州能否学习成都呢？”昨天，有市民
在网上提出这样的想法。郑州现在落叶是怎么
处理的？能否如市民所愿和成都一样呢？记者
从相关部门了解到，这样的做法在郑州实施恐
怕有点悬。

郑州树叶是留是扫，网友、市民“打擂”
能不能让郑州的公园也保留些落叶呢？昨

天，不少网民、市民提议，郑州也可在公园做试
点，保留些落叶美景。

网友“淡淡的绿”认为，道路上的落叶可以
打扫，因为刮风、下雨啥的给路面刮得比较脏，

“但是公园内的可以学成都分拣垃圾，把落叶留
下，烟头、垃圾袋、纸屑啥的可以扫走”。

昨天清晨，记者在多个公园观察，发现园内
的道路和绿地等都比较干净。在碧沙岗公园晨
练的孟先生说。他常年在公园晨练，时间长了，
觉得没有啥新意，“要是郑州也能学习成都，也
挺好的”。

“公园里的落叶不扫比较有特点，但是在马
路上也不扫的话估计不行。”市民李先生认为，
那么多的树叶要是不清理，一刮风满天的树叶
儿多不好看。

“郑州是省会城市，形象很重要。”孙小姐
说，“成都气候湿润，风也小，银杏树多，而且落
叶颜色比较好看。在郑州就不一样了，容易起
风，应该还是根据城市各自的实际情况管理，不
跟风的好。”

人民公园的环卫工赵师傅说，郑州的法桐

比较多，从秋天开始到次年三四月都落叶，“有
时候我们扫晚了一会儿，就有市民提意见，如果
不扫那成啥样了。”

专家：公园可保留落叶，马路上还是算了
昨天，记者把网友和市民的意见转告给市

园林局。该局总工程师冯屹东表示，网友的建

议很中肯，但“每个城市的情况和管理方法不一
样”。其实，在公园的绿地、草坪上可以保留部
分落叶，但是路上尽量不要有，“在绿地上保留
落叶没什么坏处，还可以对植物越冬和土壤改
良起到作用”。不过，按照该局制定的精细化管
理办法，落叶是要清理的，主要是给市民一个干
净卫生的休憩环境。

□晚报首席记者 徐富盈
实习生 何涛/文
晚报记者 王银廷/图

本报讯 昨日下午，在华山路与
中原路交叉口，一辆中巴车与一辆轿
车相撞后紧紧“咬”在一起，众人推、
拖车拖都未能将两车分开。最后，消
防人员动用切割机、高压气囊和撬
杠，终于把两辆“互咬”一个多小时的
车分开。

昨日17时25分许，一辆铃木轿车
自西向东行至华山路与中原路交叉口
西 200 米时，与一辆从南侧罗庄村冲
出的货式中巴车相撞。幸好两名司机
都及时刹车，司乘人员都没有受伤。
但两辆车的前侧却紧紧“咬”在了一
起。当时，正值人车高峰期，路面随即
被堵。

赶到的民警对现场拍照后，让两
名司机把车各自向后倒开，到事故科
处理问题。可是，两车咬在一起无法
分开。附近市民见状纷纷上前帮忙推
车，但两车像是焊在了一起。

民警请求拖车增援。但拖车赶到
后，也没能把两车分开。民警一边请
求119增援，一边指引着中巴车司机，
小心地把车向村内退，让出中原路。
中巴车每退一步，小轿车也跟着走。

18时许，中原消防一中队两辆消
防车、10 多名消防队员赶到现场，在
征求司机同意后，消防队员用切割机
把咬在一起的保险杠和铁皮切开，同
时把消防用高压气囊放置到两车中
间，民警也拿着撬杠帮忙。

随着高压气囊一点点打开，18时
35 分，咬在一起一个多小时的两车，
终于分开。 线索提供 王江

热线一响 记者追访

成都尝试“不扫树叶”，让街道自然成景

落叶景观大道，郑州想搞不现实

看看成都落叶美景
日前，有媒体报道，成都市经过筛选已确定12条街道、6个街心花园，实行“只拣不

扫”，全力打造“银杏小径”落叶景观。现在成都的大街小巷、公园河畔，到处都是一派落叶
缤纷的景象。在冬风的吹拂下，道路两边的银杏树金黄一片，将整条街区映衬得美不胜
收。图为成都市民在落叶满地的路上留影。 （资料图片）

两车头互“咬”
一个多小时才分开

成为网友关注焦点3G突击队员还不好意思

“我们上网了？不就是干个活嘛”
网友“大河大”那篇题为《暴风

雪中，他们坚持的身影》的帖子，让
郑州3G建设突击队成为市民关注
的焦点。“不管天气好坏，总得把活
干好吧。”昨日，记者在淮河路上找
到了正在忙碌的3G建设突击队队
员，他们对网友的盛赞表示感谢，并
表示要以饱满的热情，在新的环境
中爱岗敬业创造更大的辉煌。

晚报记者 汪永森 董洪刚

为了将两车分开，切割机、高压
气囊、撬杠全都用上了。


